

(きずな)「共育座談会」特別号

岩出市立岩出小学校 平成30年11月7日 文責:校長 原 寿宏

11月2日(金)、本校で初めての「共育座談会」を開催しました。保護者の方18名、地域の方16

11月2日(金)、本校で初めての「共育座談会」を開催しまり名、本校教員16名、三者が均等に8つのグループに分かれ、「子供たちのいいところ」「子供たちの気になるところ」「子供たちのためにできること」について話し合いました。各テーブルごとに各自お好みの飲み物をキープ。打ち解けた雰囲気のもと、アイスブレイクを兼ねた自己紹介を行った後、話し合いを進めていきました。橋本市家庭教育支援チーム「ヘスティア」のメンバー4名が進行を担当してくれました。参加してくださった皆さんから、「子供のために」との熱い思いな、前向きなご音目を名数いただきました。大変、これし

思いや、前向きなご意見を多数いただきました。大変、うれし く、また、ありがたく思いました。

参加してくださった方々の感想などを原文のまま紹介させていただき みんなで「共育座談会」を共有したいと思います。(一部抜粋・順不同)



多数意見をまとめました。

家庭でのルールづくり

◆いいところ

あいさつができる 「人懐こく、元気でやさしい笑顔よし」 元気 明るい 活発 笑顔 やさしい 人懐こい フレンドリー かわいい 素直 純粋 健やか 無邪気 あどけない 子供らしさがある 弾けそうな若さ 思いやりがある 友達思い 寛容 協力的 まじめ 礼儀正しい 仲良し 男女の仲がいい いい意味 で喧嘩ができる 学年間のつながり

◆気になるところ

家で、また、自分からあいさつしない 馴れ馴れしい 人見知りする 引っ 込み思案 大人しい 自己アピール・ 話が苦手 幼い 語彙が少なく言葉 遣いが幼稚 言葉遣いが悪い 乱暴 すぐに諦める 何事にも経験不足 面倒くさがる 無関心 意思がない 気持ちをコントロールできない 時間の観念がない(マイペース) 生活習慣の乱れ(遅刻・偏食・スマ ホ・ゲーム・睡眠不足・不健康・朝食 の欠食) 交通マナーが悪い 外で 遊ばない

◆それぞれの立場でできること 子供の表情をしっかりと観察する 話しやすい雰囲気をつくる 子供の話(悩み)を最後までゆっくり 聴いてあげる 子供と関わる時間をつくる・増やす しつこいくらいに声かけし続ける(「お はよう」「気をつけて」「おかえり」) 大人自身がお手本となる 親自身がルールを守る 子どもの言動を注視しその場で褒め る(しかる) 親同士の交流の場を設ける

- ▶ 先生・保護者・地域の方々から、色んな意見をお聞きするよい機会となりました。
- ・ 岩小の目指していらっしゃることがよく分かりました。地域の方々との出会いをいただき、自らが学 び気づいていなかったことに気づかされました。よい機会をありがとうございました。
- ▶ 様々な立場の方々と話す機会はとても有意義でした。少し緊張したのですが、また次があれば参加さ せていただき、お話をうかがったり、話したりしたいと思います。
- ◆ 様々な視点からの意見を聞くことができ、とてもいい機会となりました。子供たちを思う気持ちはみ んな一緒なんだと感じました。
- ◆ 潜在的に思っていたり、感じていることを、改めて文字にし、グループで討論することの大切さを知 ることができました。
- ▶ 先生たち、お母さん方、地域の方と共感させていただきました。大変有意義でした。次回も参加させ てください!楽しみにしてます!!
- ◆ 先生や地域の子育ての先輩の方々と少しでも話せて本当によかったです。まだまだ話がしたかったで す。
- ◆ 保護者や地域の人の話が聞けてよかったです。司会の方がスムーズに進行してくれたので、2時間が 短く感じました。

- ◆ 先生はもちろんのこと、地域の方々も子供たちのことを考えてくださっているのだなあとうれしく思いました。今後も、よりよくなるようにできることを考えていきたいと思いました。
- ◆ 皆さんと「子供たちのために何ができるか」を一緒に考える場をつくっていただきありがとうごじま した。参加できてよかったです。
- ◆ 保護者の方、先生方と色んなお話をする機会をいただき、いい時間を過ごさせていただきました。地域で子供たちを見守っていきたいと思います。
- ◆ いろいろな立場の方と話ができ、子供たちのことを一緒に考えられてよかったと思います。顔見知りになることで、今後、話もしやすくなると思いました。また、子供たちが、よりよく成長できるようにみんなで考えていきたいです!
- ◆ 地域の方々や保護者の方々から、様々な角度から話を聞き、交流できてとてもよい機会でした。これ からも続けていくと、よりよい学校づくり、地域づくりができると思います。
- ◆ 子供たちのために何をすべきかが明確になりました。楽しかったです!
- ◆ 大人数の中で話すのではなく、班(5・6人)だったので、話がしやすかったです。
- ◆ 地域の方と色んな話ができてとても楽しかったです。保護者の方、学校、地域の方と一緒に岩出小学校をよりよくしていきたいです。
- ◆ 有意義な時間をもつことができ、改めて「子供たちのために少しでも頑張りたい」と思わせていただきました。

